

# 令和3年第6回恵那市教育委員会会議録

開催日時 令和3年5月27日(木) 午後1時30分～  
開催場所 恵那市役所 本庁舎第2委員会室  
出席委員 教 育 長 大 畑 雅 幸  
教育長職務代理者 樋 田 千 史  
委 員 後 藤 伸 子  
委 員 西 尾 修 欣  
委 員 村 松 訓 子

説明のため出席した教育委員会事務局職員等

副教育長 西 尾 朋 子  
事務局長 長谷川 幸 洋  
事務局次長兼生涯学習課長 鷹 見 健 司  
教育総務課長 佐々木 和 美  
教育総務課総務係長 原 久 晃

## 議 題

### 議案審議

- 1) 令和3年度教科用図書東濃採択地区協議会の設置について (議案第12号)
- 2) 令和3年度6月補正(案)に関する意見について (議案第13号)

### 報告事項

- 1) 契約の締結について (報告資料1号)
- 2) 学校間の交流を促進するオンライン学習について (報告資料2号)
- 3) 令和3年度教育委員会重点目標の実績・成果について (報告資料3号)
- 4) 恵那市の園小中学校のトピック(6月)について (報告資料4号)
- 5) 恵那市中央図書館月別利用状況 (報告資料5号)
- 6) 中山道広重美術館月別観覧者数 (報告資料6号)
- 7) 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数 (報告資料7号)
- 8) その他 (報告資料8号)

開 会 (午後1時30分)

## 1 会議録の承認

令和3年恵那市教育委員会第5回定例会会議録の承認がされました。

## 2 教育長の報告

教育長 この1か月間を振り返って、延期していた成人式を5月2日に、文化センターを拠点にして4か所のサテライト会場をリモートでつなぎ実施しました。後ほど次長から様子を報告させていただきます。

5月21日に大雨警報、その後土砂災害の警報が発令されましたので、小・中学校は終日臨時休業にしました。前日からある程度予測ができていたこともあり、3校ぐらいがタブレットを持ち帰らせて、翌朝からリモートで各家庭と結びました。こんな学校が今後増えてくるように校長会、教頭会で啓発をしていきたいと思いました。

同じく21日に、5年前の恵那南地区中学校再編委員会の当時の岩村、山岡、上矢作地区代表の3人と、オブザーバーとして恵南地区市議の6人が同席され、市長に答申後の中学校の再編のお考えを伺う機会を持ちました。その時には経過の報告をさせていただきました。元委員の方は、いずれも早く実施をしていただきたい。この先の見通しをお聞かせ願いたい。ということでしたが、なかなかこの辺は難しく、はっきりとは返答ができなかったところがあります。市長は、統合に80%ぐらいまで賛成、賛同が得られないと、と言われました。今、力を入れているICT教育で、特に恵那南地区は、学校間を結んで遠隔授業に取り組んでいます。学校統合をICTの遠隔の連携にすり替えられているのではないかという質問も出ました。市長は、はっきりと学校統合にはもう少し時間がかかる。しかし、今、学んでいる子どもたちに今できることをすぐやる。こういうことをご理解を願われました。

それから、5月12日に岐阜県市町村連合会総会がリモートで、委員さんと一緒に参加しました。教育委員の永年功績の表彰式があり、鎌田前委員が表彰され、先日、伝達をしました。

それから、教職員の3名の指導処分をいたしました。いずれも交通事故による嚴重注意を市教育委員会で行いました。

それから、学校の教育活動が本格化する中、教職員の体調不良が出始める時期です。昨年度来より休職している教員が2名います。そして、講師の1人から申し出があり退職しました。代わりが見つかり6月1日付で入っていただきます。今の恵那市の状況は、代わりがなかなか見つからないため、みんな元気にお勤めいただけるように願っています。

最後にコロナ関連です。保護者の職場関係で陽性者や保護者でPCR検査を受け、陽性ということもありました。児童生徒も何人かはPCR検査を受検しています。その様子をお願いします。

副教育長 近隣市の福祉施設や、市内の企業、高等学校の部活動での陽性者関連で、かなり大勢の子どもたち本人や家族がPCR検査を受けて自宅待機し、結果を待っています。特にこの2週間この状況が続いています。今のところ陽性の報告は受けておりませんが、今日、明日の結果報告を待っているところです。

### 3 各委員の報告

委員 1つ目は、修学旅行の今年の方針はどのように学校に伝えてありますか。例えば、宿泊を伴う中学校の修学旅行は、今年はどうでしょうか。

教育長 今は蔓延防止の指定がされていますので行く学校はありません。蔓延防止前に2校、行き先が根の上山荘でしたので宿泊研修を許可しましたが、1泊予定を日帰りに変更し実施をしました。蔓延防止の指定になった期間に計画をしていた学校は、延期をしています。秋頃まで待ち状況がよくなることを願うしかないというところです。

委員 2つ目は、中山道広重美術館に子どもたちが見学に行き、よかったと保護者に様子の話をした。その話を聞いた保護者が入館され、入館者が増えたと聞きました。大変ありがたいことで、公共施設も子どもたちを率先して入館や利用して、その声が親に広がるという宣伝ができないかと思います。地域密着、恵那市にあることを知ることで、各学校が参加、活用してくれるといいと思いました。

教育長 ありがとうございます。先日中山道広重美術館の理事会でもその話題が出ました。子どもは無料ですし、よかったという評判を子どもが話すので、改めて親子で入館していただいた。今、この御時世で入館者が少ないため、その辺に期待をしているという話がありました。

委員 1点ですが、ここのところ続けて何回か学校給食の食材業者が、納品を間違えられたのかメニューが変更されて提供されました。日にちを変更してそのメニューは提供しますという保護者に連絡が来ました。続けてそのようなことがありましたので心配しています。

教育長 昨年度の「からすみ」は覚えておりますが、今年度のことですか。

委員 正確には覚えていないですが、からすみもそうでしたし、今日は納豆が出ない。その前は、入学のお祝いケーキが出なかったです。そのメニューは日にちを改めて出しますと通知が来ていました。事前に分かって取りやめるのはいいですが、これが誤ってアレルギーの子どもに提供してしまうと、とても心配です。業者が変わったとか、対応する方が変わったとか、何か原因があるのか心配をしています。

2点目は、先ほども話題になりました、修学旅行、宿泊研修が延期になりました。保護者に20%のキャンセル料がかかるが、どうするかはまだ考えていますという連絡がありました。延期は6月頃になり、それが駄目であれば秋頃にまた延期ということでした。このままでは、またキャンセル料がかかってしまうので、早めの判断が必要かと思います。

教育長 どことも同じような状況で、延期の延期は、宿泊先や旅行会社と日程がこういう事情で先延ばしになるだけで、同じところを使っただけならば、キャンセル料はかからないと言っただけだが、場所を替えて日帰りになると、当然キャンセル料が発生します。ここは苦しいところですが、やはり学校は、子どもたちが楽しみにしているので、ぎりぎりまで可能性を見ますし、できることなら予定どおりに行きたいという大変苦しいですが、早く決定してというのが保

護者さんの願いかもしれませんが、その辺は少し学校に寄り添っていただけるとありがたいとは思いますが。

副教育長 今、各学校にキャンセル料が発生すると、どのくらいかかるのか調査しようとしているところです。

委員 子どもたちはすごく楽しみにしています。いろいろな行事が中止となり、どうせ次の行事も駄目でしょうという声も聞こえてきてしまうので、本当に子どもたちがかわいそうな状況です。先生方も頑張っていることがむげになってしまふような状況ではありますが、何かそこでも諦めずに、去年も諦めずに何とかできることをやってきたので、先生たち本当に御負担があると思いますが、何か諦めずに何事もやれることをお願いします。

委員 最近、スクールネットワークで、ウェブ授業を見ました。なかなか面白く、小、中学生になったような気分で見ました。よくできていました。先生方がつくってみるとなると、大変だと思います。校長先生がカメラの前に立って、紹介をしてみえる学校もありました。文部科学省や岐阜県の作った授業の動画もあり、それを学校のホームページで見られるようにしている学校もありました。トップページで授業の動画が表れていると、見つけやすいし、ちょっと見てみようかということにもつながると思います。先生もホームページは情報提供の場として、学校で活用していただけたらいいと思います。

県事務所が出している「家庭教育なう」というホームページは、PTAや地区のリーダー向けで広く活用でき、参考になるものもありました。最近このホームページを発見しました。

委員 コロナの感染防止対策っていうのは、今、学校で一番大事なことですけど、やっぱり防災の意識っていうのも大事ななと思いました。先日も、5月21日に大雨警報が出て、学校が休校になったときに、避難指示が明智の横通方面とか、東方地区に出ました。コロナの感染防止も大事ですが、いつどんなときに災害に見舞われるか分からないっていう意識も、やっぱり子供たちに持っていてほしいなと思いました。実際に中学生が防災士の資格を取っている子が何人かいて、そういう子供たちが、こういうときに出番といいますか、日の目を見ますか、何かみんなに指示したり、声をかけたりするいい機会なので、防災の意識もコロナ感染予防の意識と一緒に、育てていけるといいなと思いました。もう一つ。前の定例会でも話しましたが、スクールカウンセラーさんがやっぱり定期的に各学校に配置してくださっているの、先ほど教育長さんの話の中で、この時期、先生方がちょっと気持ちを病まれる方がいるというお話があって、ぜひスクールカウンセラーさんと面談してほしいと思います。若い先生方も、校長先生を通じて声がけしていただきたいと思いました。やっぱりプロのカウンセリング受けると気持ちが楽になりますし、同じ職場内の誰にでも言えないようなことも、第三者的な立場でお話していただきますので、ぜひ身近な先生方から、どこかで気持ちを吐き出しながら乗り切っていただきたいと思いました。

#### 4 議案審議

教育長 議案第12号 令和3年度教科用図書東濃採択地区協議会の設置について、説明をお願いします。

副教育長 議案第12号 令和3年度教科用図書東濃採択地区協議会の設置について、資料に基づき説明。

教育長 ご質問はありませんか。

委員 採択は4年間の途中でも採択をするわけですね。

教育長 はい。

委員 東京書籍に4年間契約しているということではないのですか。

教育長 契約はしていません。毎年、確認はしています。

教育長 その他、発言はないですか。では、協議会の結果を受けていくという方向の確認をさせていただきます。ありがとうございました。

教育長 次に、議案第13号 令和3年度6月補正（案）に関する意見について、説明をお願いします。

事務局次長、副教育長

議案第13号 令和3年度6月補正（案）に関する意見について、資料に基づき説明。

教育長 ご質問はありませんか。

委員 なし。

教育長 では、議案のとおりご承認をいただけますか。

委員 はい。

#### 5 報告事項

教育長 報告資料第1号 契約の締結について、説明をお願いします。

事務局次長 報告資料第1号 契約の締結について、資料に基づき説明。

教育長 ご質問はありませんか。

委員 工事は常時、行われますか。例えば、夏休みに集中的にやるとかではないのですか。以前改修した恵那東中学校のようなやり方ですか。

事務局次長 はい。仮設の教室は造りませんが、なるべく学校、児童にご迷惑をかからないように、学校と協議しながら進めていきます。

教育長 その他、よろしいですか。

報告資料第2号 学校間の交流を促進するオンライン学習について、説明をお願いします。

副教育長 報告資料第2号 学校間の交流を促進するオンライン学習について、資料に基づき説明。

教育長 ご質問、ご意見がございませんか。

委員 なし。

教育長 報告資料第3号 令和3年度教育委員会重点目標の実績・成果について、説明

をお願いします。

事務局長、副教育長、事務局次長

報告資料第3号 令和3年度教育委員会重点目標の実績・成果について、資料に基づき説明。

教育長 ご質問はありませんか。

委員 成人式はお疲れ様でした。終わった後は何もトラブルはなかったですか。

事務局次長 成人式関係では特に何もありませんでしたが、コロナ関係で潜伏期間の2週間はどきどきしていましたが、何もありませんでした。

委員 2番の中学校の再編の方針確認は、教育委員会は答申を尊重していますが、ゴーサイン出すのは教育委員会ではないとは思いますが、これからも進めていってほしいと思います。

8番、学力の向上は、今年度も未来塾はありますか。

教育長 今年も実施する予定で準備をしていますが、蔓延防止が延長しそうですので、最初のオリエンテーションを10日ほど先延ばしをします。

委員 ホームページには未来塾でそのまま載っていますが、申込みは載っていましたか。

教育長 申込みは学校で配ります。

委員 参加したい子どもは、学校へ問い合わせるということですか。

もう一つ、教科担任制の件ですが、恵那市として独自のことをやり、一生懸命取り組んでみえるので、教科担任の英語を重点目標のどこかに入れることはできないですか。

事務局長 この重点目標に関しては、市長部局と教育委員に4月当初に提出したもので、今、入れても市長部局の目標と食い違ってしまうので、一応、言われたことに関しては重点でやっていただくということで、ここの中に入れるのは来年からという事をお願いします。

委員 21番、令和4年成人式とありますが、以前、「成人式」を「二十歳を祝う会」とか、何かそのような名称が出ていませんでしたか。

事務局次長 成人式の名称は、成人年齢が18歳と2022年4月1日から法律が改正されます。令和5年1月には二十歳を祝う会という、これはまだオーソライズされていませんが、そのようなことを今事務局では考えています。令和5年から二十歳を祝う会ということで名称が変わっていく予定です。

委員 2番の中学校の再編のことですが、今、修学旅行を一緒に行くという交流はありませんか。

教育長 生徒会と合唱交流会、野球部の合同出場とか単発的な交流だけです。随分前から修学旅行を、たとえ交通機関の利用だけでもいいので一緒にすると経費も大分安くなるということで、串原とか上矢作の校長に働きかけをしました。校長先生はPTAや該当学年の保護者に諮ってもいただいた。保護者は、当時はどれだけお金がかかっても自分たちだけで行かせてやりたいというお考えでした。

副教育長 修学旅行を複数校で一緒に行くことについて、前任校は6年生の複数校で修学旅行に行く学校でした。しかし、このコロナ禍において、どちらかの学校の子

どもに陽性者がでた場合、もう片方の学校はどうするのかなど、昨年度は、両校合同保護者会でかなり深いところまで話し合いました。今の状況も併せて考えると、学校は保護者とともに進めていくことが大切かと考えます。

事務局次長 合同といえば、かなり進んでいます。授業の時間割から全部をそろえ、本当に何かやろうとしたときには、みんな一緒の時間に、一緒のネット環境を使います。この前も生徒会サミットを5校合同でやるとかということは、もうどんどん進んでいますので、今までより1歩も2歩も進めています。よろしく願いします。

委員 図書館の夏休みのイベントは、毎年行っていますが、去年も感染予防を考えて、創作など子どもが楽しめることをやっていましたが、去年と同様ぐらいのことは考えてみえますか。

事務局次長 今のところそうですが、規模は以前と同様ではできないので、規模を縮小して感染症対策を取りながら積極的にやるようにしています。

委員 正家廃寺の件ですが、昨年度の教育委員会視察で関市、鈴鹿市を訪問しました。今のご時世、建物を再現するというのではなく、史跡が残っているだけでしたが非常にいい施設でした。むしろこれからはこういったことを目指して、バーチャルで見るとような環境整備を重点にやってもらえるといいと思います。

事務局次長 区域外にトイレと駐車場を最低限整備し、区域内の指定区域内は、今、委員おっしゃったようなところで、現存のままを残した整備、これは文化庁もこの意見については支持されていますので、その方向性で進んでいくかと思えます。

教育長 ほかによろしいですか。

報告事項第4号 恵那市園小中学校のトピック（6月）について、説明をお願いします。

副教育長 報告事項第4号 恵那市園小中学校のトピック（6月）について、資料に基づき説明。

教育長 よろしいですか。

報告事項第5号 恵那市中央図書館月別利用状況について、説明をお願いします。

事務局次長 報告事項第5号 恵那市中央図書館月別利用状況について、資料に基づき説明。

教育長 よろしいですか。

報告事項第6号 中山道広重美術館月別観覧者数について、説明をお願いします。

事務局次長 報告事項第6号 中山道広重美術館月別観覧者数について、資料に基づき説明。

教育長 よろしいですか。

報告事項第7号 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート所入場者数について、説明をお願いします。

事務局次長 報告事項第7号 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート所入場者数について、資料に基づき説明。

教育長 よろしいですか。  
報告事項第8号 その他の6月の行事予定について、説明をお願いします。

事務局長 報告事項第8号 その他の6月の行事予定について、資料に基づき説明。

教育長 よろしいですか。  
その他の新型コロナウイルスワクチン接種について、大塚製薬株式会社との健康づくり等に係る包括的連携に関する協定について、第2期恵那市ICT活用推進計画の策定について、説明をお願いします。

事務局長 新型コロナウイルスワクチン接種について、大塚製薬株式会社との健康づくり等に係る包括的連携に関する協定について、第2期恵那市ICT活用推進計画の策定について、資料に基づき説明。

教育長 ご質問はありませんか。

委員 なし。

教育長 次回教育委員会の日程確認。  
第6回教育委員会定例会を閉会します。  
午後3時52分閉会を宣言します。

令和3年5月27日

教育委員 西尾 修欣

教育委員 村松 訓子